



FRENTE POLÍTICOS

1. Los cómodos. De manera coordinada, aparecieron en diferentes lugares del país lonas con la leyenda: "Que siga López", lo que de entrada provocó confusión, pues ciudadanos alertaban una supuesta reelección del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, situación que, él mismo ha confirmado, no se registrará. Y es que los integrantes del movimiento han organizado ya movilizaciones masivas, brigadas casa por casa, eventos con miles de personas tanto en Mérida, Ticul, La Montaña de Guerrero, Pachuca, Morelia y una macromovilización de transportistas en Tijuana. El juego de palabras no deja nada a la imaginación y al "Que siga López" le precede un contundente mensaje: "Estamos Agosto". Es fácil saber por dónde va.

2. Coincidencias. El dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, se reunió con el coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**, para hablar del plan B de la reforma y la próxima elección de consejeros del INE. Sin duda, un encuentro que servirá para apuntalar los detalles de la propuesta. "Como dirigente del partido vine a tener una reunión de diálogo, de construcción de consensos. Efectivamente, estaba el senador **Monreal**, el senador (**Manuel**) **Velasco** y, bueno, tocamos los temas para pensar siempre lo mejor para México", informó el líder del PRI, quien busca avanzar en acuerdos en torno a las magistraturas electorales y nombramientos pendientes, entre otros. Y así, por las buenas, mucho mejor.

3. Trueque. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), a cargo de **Víctor Villalobos**, informó que para ampliar las fuentes de abasto de cárnicos de res al mercado mexicano e impactar de manera positiva en la contención del alza de precios, se emitió la hoja de requisitos zoosanitarios para la importación de carne deshuesada y madurada de Argentina. Uno de los directores de la Sader, **Francisco Javier Calderón**, se reunió con el embajador de Argentina en México, **Carlos Alfonso Tomada**, y enfatizó la importancia de las gestiones que realizan los gobiernos de ambas naciones en beneficio de productores y consumidores. Contener la crisis juntos no tiene falla. Ambas naciones lo necesitan. No aflojen.

4. Otros tiempos. Han transcurrido casi 21 años del desencuentro entre México y Cuba ocurrido en marzo de 2002 durante celebración de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo de la ONU, donde se reunieron 50 jefes de Estado y de gobierno, así como más de 200 ministros, en Monterrey, Nuevo León. El entonces presidente **Vicente Fox**, de manera poco ortodoxa, le pidió a su homólogo cubano, **Fidel Castro**, que abandonara México: "Te invito a que estuvieras en ese almuerzo, inclusive que te sientes a mi lado, y que terminado el evento y la participación, digamos, ya te regresarás... a la isla de Cuba o a donde tú gustaras ir... para que no me compliques el viernes". Un dato de cultura general que marca cómo han cambiado los tiempos.

5. Siempre dispuesta. Si hay algo que reconocer en todo momento, es la labor de la Cruz Roja Mexicana. La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), **Rosa Icela Rodríguez**, escribió en redes sociales: "Tuvimos reunión con **Fernando Suinaga**, presidente nacional de la Cruz Roja Mexicana, para seguir trabajando de forma coordinada. #JuntosConstruimosLaPaz". Además, indicó que el trabajo que realiza la SSPC no sólo contempla la seguridad, sino también se enfoca en temas importantes para la población, como la salud. Sin duda, la labor conjunta entre estas dos instituciones no sólo tiene que ser valorada, sino debe ser ejemplo a seguir.